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https://www.100test.com/kao_ti2020/615/2021_2022__E5_B9_BF_

E5_B7_9E_E5_B8_82_E6_c57_615164.htm 连日来，广州市规划

部门公开展示的广州新城市中轴线电视塔的13个建筑设计方

案，吸引了广大市民的兴趣和关注。据不完全的统计，两天

来到广交会参观投票的就有2000多人，还有很多市民是上网

投票。据不完全统计，观众对1号“千米塔”、4号“X形塔”

和13号“木棉花塔”最为关注。 展馆门口有个醒目的投票箱

，提请参观者投票。展馆里分成了13个小展区，按顺序排列

，一边是1号至7号方案，一边是8号至13号方案。在每一个小

展区里，都有大小两个模型，大模型是为了显示方案的主体

，小模型是为了显示主体与周围环境的总体布局。而在每一

个展区的墙上都挂有关于方案的内容、结构等的图片和文字

说明。据笔者调查，参观投票的观众对电视塔的高度、外表

、特色等问题较为关注，纷纷提出自己的意见和建议。 关于

高度 站高可望远 但要避危险 1号方案设计的高度是13个方案

中最高的，达1000米，引起了参观者的阵阵惊叹。站在1号方

案展区里，议论较多的是它的高度。一小伙子说：“高，好

啊！电视塔的功能之一是观光，站得高看得远！”一中年男

士说：“我们不知道多高是最合适的，但随着广州的发展，

城市也在不断扩大，景点也不断增多，我看还是高点儿好，

不易落后。”也有市民在网上称：“1000米的电视塔一定会

成为到广州的游人必游之处，说不定还会有不少人慕名而来

呢！”有人还具体提出：“塔可设置餐饮观景平台，最好是

旋转大厅，让观光的人们坐在里面对全城各大景观一览无遗



，边饮、边聊、边欣赏，多惬意啊！” 但对电视塔的高度也

有人表示担忧：“太高了不行！很危险，很容易受台风威胁

，电闪雷鸣的碰撞。”“还有建设的难度很大，你想面积这

么小要建成1000米高，就像一根长竹杆插在地上，安全可是

道难题！” 关于外表 集中外优点 但得有特性 观光塔处在新

城市重要的发展轴线和景观轴线上，其空间形态应具有强烈

的视觉冲击力和标志性。在参观的过程中，不时可听到赞美

的惊呼声，很明显这些设计出乎了大部分市民的意料。 一位

从事建筑设计的蔡先生觉得，对于一个建筑来说，造型最重

要，其次是结构是否合理，再次是市民用起来是否方便，最

后是环境的协调问题。对于这次的设计方案总体水平，他认

为不够独特，与国外的一些建筑很像。有一位市民说：“12

号方案跟新西兰和多伦多的高塔在形式上类似。” 不少参观

者认为13个方案各有千秋，应吸取精华之处。例如，5号方案

具中国特色“两根筷子夹米饭”；6号方案的“州”能代表的

州太多，是否就是广州的“州”？7号方案云霄飞车有危险之

嫌；10号方案整体造型优美流畅、充满动感、一气呵成、大

气、不花哨、功能齐全，具有国际化现代气息，俨然一支火

炬，点燃2010年广州亚运会；11号方案四四方方，符合中国

人传统认可的“大方为美”。 关于特色 注重“羊城味” 更兼

现代感 上海“东方明珠”目前是我国第一高塔，外国的一些

电视观光塔也让人羡慕，现在我们广州市终于也将有自己的

电视观光塔了，它应该成为我们广州市的地标性建筑，是广

州人的骄傲。因此，很多参观者对观光塔的特色更注重有“

羊城味”。 当教师的惠女士说：“我选了13号，能体现广州

花城的特点，比较好看，看起来也比较稳重。”在通信气象



部门工作的严先生说：“1号、13号、9号三个方案不错。1号

有气势，但更换维修难；13号的木棉可象征广州；9号像春笋

，意义好。” 美观、安全性是参观者最优先考虑的因素。上

了年纪的人比较重传统，希望选出的方案能象征广州，比

如13号的木棉设计就很讨他们的欢心。而年轻一点的参观者

就希望最后的方案能带有现代气息，不要拘泥于传统。 距离

投票截止日期7月30日还有几天，举办者希望市民踊跃参与
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